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 A senadora Zenaide Maia (PSD - RN) esteve 
com o presidente Lula, no Palácio do Planalto, na 
reunião inaugural das vice-lideranças do governo no 
Congresso Nacional. 
 A parlamentar passa a integrar o grupo forma-
do por 15 pessoas, entre deputados e senadores, que 
atuará pela construção de diálogos que permitam o 
avanço de projetos de interesse do governo federal no 
parlamento. 
 O convite para Zenaide integrar uma das vice-
lideranças partiu do senador Randolfe Rodrigues 
(Rede - AP), líder do governo no Congresso Nacional. 
 “O diálogo com o Congresso é fundamental 
para aprovar, por exemplo, a reforma tributária, que é 
uma das prioridades do governo Lula para retomar o 
desenvolvimento do nosso país", afirmou Zenaide. 

SENADORA ZENAIDE MAIA NA
VICE-LIDERANÇA DO GOVERNO LULA NO CONGRESSO

FOTO:
Senador Randolfe Rodrigues, Presidente Lula e a Senadora Zenaide

Paratleta Luis Felipe é aprovado
em curso de Administração da UFRN

Terezinha Maia na luta pela melhoria
do transporte público da Grande Natal

Fátima e Jaime buscam investimentos
em energias renováveis para o RN
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 O  Governo  do  Rio 
Grande do Norte atraiu, só em 
2022, mais de R$ 31 bilhões  em 
investimentos na geração de 
energia limpa. Com assinatura 
de  novos  memorandos  de 
entendimento, em Portugal, a 
governadora Fátima Bezerra 
pretende atrair mais projetos 
sustentáveis  nas  áreas  de 
produção de energia eólica 
offshore e hidrogênio verde. A 
expectativa é de mais geração de 
emprego e renda.
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Ministro Márcio França promete 
apoio federal para construção

de Porto-Indústria Verde

Geraldo Veríssimo assume
terceiro mandato de presidente

da Câmara de São Gonçalo
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 A parlamentar requisitou informações ao Governo do Estado sobre o transporte público da Grande Natal
e defendeu no plenário da Assembleia Legislativa a integração, através da cobrança de bilhete único.
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 A governadora Fátima 
Bezerra recebeu o ministro de 
Portos e Aeroportos, Márcio 
França, ao lado da senadora 
Zenaide Maia. O ministro 
esteve no Rio Grande do Norte, 
no dia 17 de fevereiro, para 
conhecer as instalações do 
aeroporto de São Gonçalo do 
Amarante e do Porto de Natal.
 A operação e gestão do 
terminal de cargas e passagei-
ros será novamente leiloada em 
certame marcado pela Agência 
Nacional de Aviação Civil – 
Anac no próximo dia 19 de 
maio. A nova licitação aconte-
ce após o atual gestor, o grupo 
Infra-merica, ter desistido do 
negócio em 2020, alegando 
prejuízo financeiro oito anos 
depois de iniciar as operações. 
A concessão pública era para 
28 anos.
 Antes das visitas ao 
aeroporto e porto de Natal, 
a c o n t e c e u  a u d i ê n c i a  n a 
Governadoria com a presença 
do ex-deputado federal Rafael 
Motta, do vice-governador 
Walter Alves e de secretários 
estaduais. Na ocasião, Fátima 
Bezerra solicitou ao ministro 
apoio federal para a implanta-
ção do Porto-indústria Verde. 
O Governo do RN já elaborou 
os estudos de viabilidade 
técnica, ambiental e localiza-

Fátima e Zenaide recebem ministro alinhadas na defesa
do apoio federal para construção do Porto-indústria Verde

ção que apontam o município 
de Caiçara do Norte como o 
melhor local. A gestão estadual 
pleiteia a libera-ção de R$ 130 
milhões para indenizações de 
áreas onde será construído o 
equipamento  a t ra -vés  de 
parceria com a iniciativa 
privada. O Porto Indústria 
Verde vai funcionar como base 
para a produção de equipamen-
tos e energias renováveis no 
mar – offshore – e exportação de 
hidrogênio e amônia verde. 

“Temos uma grande oportuni-
dade que não podemos deixar 
passar. Neste momento em que 
o mundo está em mudança da 
matriz energética baseada em 
combustíveis fósseis e poluen-
tes, para energia limpa, o nosso 
Estado tem as melhores condi-
ções para a geração de energias 
renováveis”, afirmou Fátima 
Bezerra.
 “Todos  os  es tudos 
mostram que o projeto do 
Porto-indústria Verde é estraté-

gico e viável.  Nada mais justo 
que ele seja construído aqui no 
Rio Grande do Norte, que é o 
maior produtor de energia 
eólica do país. O ministro 
t ambém mos - t rou  que  o 
empreendimento não precisa 
ter a concorrência apenas de 
empresas internacionais, que a 
Petrobras pode perfeitamente 
investir nesse porto, até porque 
já criou uma diretoria e vai 
passar a investir em energia 
verde”, defendeu Zenaide.
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OPINIÃO

DIA
INTERNACIONAL

DA MULHER

Governadora Fátima Bezerra e autoridades do RN recepcionam ministro Márcio França na Governadoria

 Foto: Divulgação

Senadora Zenaide, ministro Márcio França e governadora Fátima descendo a rampa da Governadoria
para visita técnica ao Aeroporto Internacional de São Gonçalo
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 O  J o r n a l  F o l h a 
Metropolitana nasce neste 
março de 2023, mês de comemo-
ração ao Dia Internacional da 
Mulher,  por  iniciat iva de 
a m i g o s ,  c o m u n i c a d o r e s , 
jornalistas, profissionais de 
diversas áreas e colaboradores.
 Um espaço plural para 
divulgação e debate dos mais 
diferentes assuntos de interesse 
da população. Com periodicida-
de mensal e distribuição gratui-
t a ,  o  i m p r e s s o  F o l h a 
Metropolitana vai tratar de 
Política, Economia, Esporte, 
C u l t u r a ,  I n v e s t i m e n t o s , 
Entretenimento e outros temas 
em destaque na Grande Natal, 
podendo abranger a cobertura 
para outras regiões de acordo 
com a importância dos aconteci-
mentos.
 É com grande satisfação 
que apresentamos a primeira 
edição. Nosso sentimento é 
também de gratidão a todos e 
todas que acreditaram e acredi-
tam neste projeto de comunica-
ção. Esperamos que o leitor 
desfrute das pautas selecionadas 
pelas editorias e colunistas.

 Ariel Dantas
 Editor-chefe

 

Edição Nº 1 dedicada ao 
08 de março - Dia 

Internacional da Mulher.

Tiragem: 3.000 exemplares
Entrega: Gratuita

 

Contato:
folhamentropolitanarn@gmail.com



Governadora Fátima busca
investimentos para o RN na Europa
 A governadora Fátima 
Bezerra, acompanhada do 
secretário do secretário de 
Desenvolvimento Econômico, 
Jaime Calado, apresentou à 
direção da empresa EDP Reno-
váveis, em Portugal, o progra-
ma estadual de hidrogênio 
verde e o projeto de instalação 
de um Porto-indústria, conside-
rados fundamentais para o 
desenvolvimento do Rio Gran-
de do Norte.
 Fátima explicou que 
vai formalizar grupos de traba-
lho em conjunto com a EDP 
para avançar no tema: “É uma 
empresa que já tem importantes 
investimentos no Rio Grande 
do Norte na área de energia 
eólica. Nosso objetivo é apro-
fundar essa parceria e expandi-
la, apresentando nossos proje-
tos  como o  novo Por to-
Indústria Verde, Programa Nor-
te-rio-grandense de Hidrogê-
nio Verde e o Hub de Serviços 
Para a Energia Eólica e Solar”.
 “É um privilégio rece-
bê-la aqui e a sua equipe técni-
ca. Ficamos muito impressio-
nados com os planos que a 
senhora tem para o estado, em 
particular o porto que nos apre-
sentou agora, mas também toda 
a visão para a indústria do 
hidrogênio verde, que vai ser 
uma peça fundamental para a 
transição energética. A EDP é 
uma investidora histórica do 
Rio Grande do Norte, onde 

estamos há 10 anos”, disse o 
presidente da EDP Brasil, 
Miguel Setas. No início de feve-
reiro deste ano, a empresa inau-
gurou um complexo eólico na 
região Central do Estado. Tam-
bém participou do encontro a 
diretora executiva da EDP, Ana 
Paula Marques.
 Para o secretário Jaime 
Calado, o Rio Grande do Norte 
é um “case” mundial de suces-
so, graças aos esforços da 
governadora Fátima e a equipe 
da Sedec. “Tratativas no exteri-
or como estas aqui em Portugal 
permitiram que em 2022 o 
Governo do RN atraísse mais 
de R$31 bilhões em investi-
mentos. Isso chega nas pessoas 
através do emprego. Só o setor 
de energia solar distribuída (em 
residências e empresas) está 
gerando, atualmente, 10.497 
empregos; sem falar na energia 
solar centralizada (produzida 
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2020 – MAIS DE R$ 7 BILHÕES
2021 – MAIS DE R$ 13 BILHÕES
2022 – MAIS DE R$ 31 BILHÕES

INVESTIMENTOS ATRAÍDOS PELO
GOVERNO DO RN EM ENERGIAS RENOVÁVEIS:

 A governadora Fátima 
Bezerra ainda assinou memoran-
do de entendimento com a 
empresa Enerfin para a instala-
ção do projeto piloto de produ-
ção de hidrogênio verde e ener-
gias associadas no estado. O ato 
de assinatura ocorreu em Lisboa, 
Portugal, onde a governadora 
cumpriu uma extensa agenda de 
compromissos. 
 Fátima acredita que a 
iniciativa é um ato histórico para 
o desenvolvimento sustentável e 
inclusivo das atividades econô-
micas no RN. “Este é um 
momento muito importante, 
dado o trabalho que o RN vem 
realizando no que diz respeito à 
instalação do nosso Porto-
Indústria Verde, associado exa-
tamente ao nosso programa esta-
dual de produção de hidrogê-
nio”.
 Diretores da Enerfin 
também participaram da reunião 
de Lisboa. A empresa já investe 
no RN e durante a reunião os 
gestores gostaram do que ouvi-
ram da comitiva potiguar, uma 
vez que ficou clara a real inten-

Implantação de Indústria Verde no RN

ção do estado em continuar 
investindo na energia sustentá-
vel. “Para nós, que atuamos neste 
ramo da energia renovável, a 
aplicação do capital intensivo é a 
nossa atividade e para isso é 
essencial a previsibilidade dos 
processos para que a gente possa 
obviamente aprovar este alto 
investimento”, frisou Felipe 
Ostermayer, diretor no Brasil da 

Enerfín.
 O secretário estadual de 
Desenvolvimento Econômico, 
Jaime Calado, ressaltou a parce-
ria existente entre a Enerfin e o 
Governo do RN, o que confere 
segurança e tranquilidade para o 
lançamento da nova grande 
empreitada. “É uma empresa que 
tem tecnologia, porte e vontade 
de investir mais no RN”, disse 

Jaime. “Com esta parceria nós 
teremos cada vez mais troca de 
conhecimento, informação, além 
da capacidade para desenvolver 
projetos que sejam sustentáveis, 
que tenham viabilidade econô-
mica e financeira, para atender ao 
mercado de hidrogênio”, com-
plementou Hugo Fonseca, coor-
denador de Desenvolvimento 
Energético do Estado.

 O Porto Indústria Verde 
foi projetado para servir como 
apoio à indústria das energias 
renováveis, fabricação e monta-
gem de equipamentos e exporta-
ção. O Rio Grande do Norte tem 
condições privilegiadas e o 
menor custo do mundo para pro-
dução de energia limpa.

 

nas usinas) e a energia eólica 
(produzida nos parques eóli-
cos)”.

 Assinatura de memorando de entendimento com a empresa Enerfim

Governadora Fátima fazendo apresentação do Porto-Indústria Verde em Lisboa
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Comitiva do RN com executivos da EDP Renováveis
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 A Prefeitura de Macaíba está lançando um novo 
programa – o Jiu-Jitsu nas Escolas. O programa terá início 
neste mês de março, sendo destinado a crianças e 
adolescentes dos 10 aos 14 anos matriculados nas escolas da 
rede pública de ensino. Serão dois polos nesta primeira fase: 
Centro e As Marias (zona rural). Disciplina, respeito e vida são 
a essência do projeto que contará com acompanhamento 
médico e psicológico, parcerias das secretarias de Esporte, 
Educação e Saúde.

 Não é só o Brasil que 
está em novo momento adminis-
trativo gerando boas expectati-
vas na política com a posse do 
novo presidente do país, Luís 
Inácio Lula da Silva. O municí-
p i o  d e  S ã o  G o n ç a l o  d o 
Amarante/RN, localizado na 
região metropolitana de Natal, 
também vivencia um novo 
momento de gestão no Poder 
Legislativo. É que assume 
também pela 3ª vez o comando 
do parlamento municipal, o 
vereador Geraldo Veríssimo de 
Oliveira (MDB), após oito anos 
de seu último mandato como 
presidente da Casa de Leis São-
gonçalense.
 Ve r í s s i m o  e s t á  n o 
exercício de seu quinto mandato 
de vereador na cidade de São 
Gonçalo, e já comandou a Casa 
de Leis nos biênios 2011 a 2012, 
2013 a 2014, e o êxito de sua 
g e s t ã o  n o  P a l á c i o  P o t i 
Cavalcanti fez com que ele fosse 
eleito para um terceiro mandato, 
com 16 votos, para conduzir a 
Câmara de 2023 a 2024. Nesses 

dois meses, Geraldo já imple-
mentou algumas ações no Poder 
Legislativo como o reajuste 
salarial dos servidores com a 
correção da inflação, além de 
pagamento de férias dos verea-
dores, e aos servidores de acordo 
com o vencimento. Outras ações 
que o novo presidente pretende 
executar, é o melhoramento da 
conexão de internet e investir na 
comunicação,  como ainda 
estreitar a relação com a impren-
sa local e estadual para ampliar a 
transparência.
 O  p ro j e to  'Câmara 
Itinerante' poderá retornar a 
partir do 2⁰ semestre de 2023. 
Essa é mais uma ação que 
Geraldo Veríssimo pretende 
fazer para levar as sessões e 
serviços da Câmara para mais 
pe r t o  da  popu l ação  São -
gonçalense, como era em seus 
dois primeiros mandatos. A 
confraternização natalícia dos 
servidores é algo que representa 
muito a unidade dos funcionári-
os e vereadores da Câmara 
Municipal de São Gonçalo, e o 

chefe do Legislativo não abre 
mão de manter isso de forma 
"ipsis litteris" nesse biênio.
 S o b r e  a  h a r m o n i a , 
relação e independência entre os 
poderes, assim como a proximi-
dade e diálogo com o povo seja 
cada vez mais eficiente e eficaz, 
como nos falou Geraldo. "Vamos 
trabalhar arduamente para que a 
união permaneça entre o Poder 
Legislativo, Executivo e todos os 
poderes. Também aproximar a 
Câmara do povo, pois esta Casa é 
do povo, composta por 17 
membros, e eu sou o gerente 
fazendo a parte administrativa e 
política. Mas todos os vereadores 
(as) têm o mesmo valor do 
presidente, e somos iguais em 
tudo", enfatizou.
 Este novo momento 
administrativo que vive a egrégia 
Câmara Municipal  de São 
Gonçalo marca, não apenas a 
política, mas também a história 
da 4ª maior cidade do RN. 
Coincidentemente,  o atual 
presidente teve como antecesso-
ra, a vereadora Valda Siqueira, 

que conduziu muito bem o Poder 
Legislativo de 2021 a 2022, 
quebrando um jejum de quase 30 
anos sem uma mulher presidir 
aquela  Câmara .  E quando 
Geraldo Veríssimo assumiu, pela 
primeira vez, o comando do 
parlamento municipal,  seu 
antecessor foi o ex-vereador 
Milton Siqueira, pai da vereadora 
Valda. Diante de todos esses 
fatos, desejamos que haja muita 

produção legislativa nesses dois 
anos, com pautas que atendam à 
população e ajudem o município 
a solucionar os problemas que 
surgem como toda e qualquer 
cidade. Que nesse terceiro 
mandato do presidente Geraldo 
seja exitoso, assim como nos 
seus dois primeiros, tornando a 
Câmara respeitada, produtiva, e 
reconhecida positivamente pela 
opinião pública local e estadual.

Nova gestão na Câmara Municipal
de São Gonçalo do Amarante 

Macaíba em Ação
Flávia Urbano - Jornalista

 O carnaval promovido pela 
Prefeitura Municipal de Macaíba, 
após 27 anos sem a realização pelo 
Poder Público, foi sucesso de 
participação popular e aconteceu 
em paz, entrando para a história da 
cidade como a maior programação 
em cinco dias de festa, no Centro e 
nas  comun idades  ru ra i s  de 
Cajazeiras, Traíras e Capoeiras.

CARNAVAL
 CARNAVAL 2 - Baile de 
máscara, homenagem ao carnava-
lesco Ner ivaldo Monteiro ( in 
memoriam), paredão Viúva Negra e 
shows em trio elétrico e no palco, do 
cantor baiano Ricardo Chaves, 
Thábata e Priscilla Freire, além de 
banda de frevo e atrações locais. 
Festa para os foliões e geração de 
emprego e renda comprovada.

 ECONOMIA FORTE
 Pesquisa Econômica feita pela Fecomércio RN demonstrou que o 
Natal em Macaíba 2022 movimentou R$ 26 milhões na cidade. Desse valor, R$ 
7,2 milhões foram movimentados por turistas e outros R$ 18,8 milhões, pelos 
moradores.

 Além do calendário de grandes eventos, que 
inclui São João, aniversário da cidade e o Natal, Macaíba 
tem festa e tem trabalho acontecendo. A gestão do prefeito 
Emídio Júnior tem se destacado pelo dinamismo de ações 
e obras que não param. A maior obra de pavimentação em 

REFORMAS

 Em 2022, foram sete unidades de saúde 
completamente reest ruturadas,  que desde a 
inauguração nunca haviam passado por uma grande 
obra de reforma. Está em andamento também a 
reestruturação completa da Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) Aluízio Alves.

 Neste ano, serão inauguradas duas novas 
unidades de saúde no Campo da Santa Cruz, no Centro, 
e na comunidade rural As Marias. Atualmente, as duas 
UBS’s funcionam em casas alugadas e passarão a 
funcionar em sede própria, modelo, visando acolher com 
dignidade e qualidade pacientes e servidores.

NOVAS UBS’s

TRABALHO ACONTECENDO
asfalto da história, no Centro e na zona rural, realização do 
concurso público, iluminação em led, reformas de escolas, 
inauguração de duas novas creches, inauguração de 
quadras e praças, transporte escolar gratuito para 
estudantes e universitários, merenda de qualidade…

JIU-JITSU NAS ESCOLAS
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Geraldo Veríssimo, presidente da Câmara Municipal

Rafael Melo - Comunicador 

São Gonçalo em Foco
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 CARNAVAL EM ALTA I

 A Prefeitura Municipal de Ceará-Mirim, através da Secretaria 
Municipal de Cultura, realizou o Carnaval 2023. O evento atraiu foliões 
de diversas cidades do RN. A população local se fez presente em peso, 
principalmente nos polos instalados nas praias de Muriú e Jacumã, onde 
as pessoas puderam se divertir durante os cinco dias de folia. As 
festividades tiveram início no sábado (18) e se estenderam até a quarta 
de cinzas (22). Pelo tamanho do evento, Ceará-Mirim disputou bem 
com outras cidades, especialmente com as que estão localizadas no 
litoral potiguar. Isso é bom para a economia local, pois gera emprego, 
renda e aumenta a arrecadação de impostos, que devem ser revertidos 
em mais benefícios para a população. Um detalhe importante que 
merece destaque: a segurança foi garantida através de parceria entre a 
Prefeitura, via Secretaria Municipal de Defesa Social, e o Governo do 
Estado, através Secretaria Estadual de Segurança Pública. Que em 2024 
esse evento se repita e seja ampliado, inclusive com eventos no centro 
da cidade, focados em desfiles de blocos carnavalescos, ou seja, 
fortalecendo mais ainda a cultura ceará-mirinense.

 CARNAVAL EM ALTA II

 O bloco carnavalesco 60tões na Folia, organizado pelo 
jornalista e professor Iran Costa, realizou sua 5ª edição este ano. O 
60tões na Folia foi às ruas no dia 11 de fevereiro, dando largada ao 
Carnaval em Ceará-Mirim. Mais de 500 pessoas caíram no frevo, 
saindo do Bar de Cynara em ritmo de muita alegria e tranquilidade, com 
direção ao Green Valley.  A animação ficou por conta da Orquestra de 
Frevo do Papão (qualidade 10!) e Will Lamarque. Em 2024, o 60tões na 
Folia prepara algumas novidades!

 CARNAVAL EM ALTA III

 No encerramento do Carnaval 2023, no dia 22/02, a folia rolou 
franca na avenida principal de Ceará-Mirim. A Prefeitura instalou um 
polo na cidade e realizou uma folia puxada por diversos artistas locais, 
coroando a festa de Momo com muita diversão pra toda a população.

 POLÍTICA I

 Faltando mais de um ano para as eleições 2024, o clima já é de 
disputa na Terra dos Verdes Canaviais. Inclusive o famoso pula-pula foi 
iniciado “com sucesso”!  Algumas pessoas que se diziam (e agiam 
como) oposição, agora fazem parte da gestão Júlio César (PSD). Ou 
seja: o prefeito já iniciou o processo de construção da eleição da pessoa 
que o sucederá.

 POLÍTICA II

 Enquanto isso, o PT de Ceará-Mirim anunciou que deverá ter 
candidatura própria ao Palácio Antunes em 2024. Para tanto, colocou 
para avaliação popular três nomes: Edmarcos Moreira, Etevaldo Júnior 
e Renato Martins. Edmarcos é filho da saudosa advogada Dra. Fátima 
Moreira e do saudoso ex-vereador Crésio Torres. Etevaldo Júnior é filho 
do locutor e funcionário público Etevaldo Alves. Renato Martins já foi 
vereador e foi candidato a prefeito em 2016 e a vice-prefeito em 2019. 
Todas as duas vezes foi indicado pelo grupo do ex-prefeito Peixoto.
 Quem será o escolhido?

 POLÍTICA III

 Por outro lado, o vice-prefeito Marcílio Dantas (PDT?), após 
romper com o prefeito, se articula para construir uma chapa majoritária. 
Para isso vem dialogando com os vereadores Heriberto e Baiá de 
Jumária, os dois do MDB. Marcílio, que em 2022 apoiou João Maia 
(federal) e Taveira Júnior (estadual), espera contar com a reciprocidade 
dos dois em 2024.

 JÚLIO COM ZENAIDE

 O prefeito Júlio César (PSD) foi recebido, em Brasília (DF), 
pela senadora Zenaide (PSD). Após a chegada de Zenaide e seu esposo 
Jaime Calado ao Partido Social Democrático, o processo de aliança 
com foco em 2026 se alicerça. Bom para Ceará-Mirim que receberá 
mais apoio de Zenaide. Entre 2016 e 2022, a senadora já destinou mais 
de 2 milhões de emendas parlamentares ao município, fruto de solicita-
ção do ex-prefeito Peixoto e membros do grupo.

Navegantes - Gestor público e analista político

 "Em teu nome, levanto a minha cabeça, senhor, 
expulso o medo e a angústia de minha alma. Em teu nome, 
Senhor, eu não temerei mal nenhum, porque sei que o 
SENHOR É MEU PASTOR E NADA ME FALTARÁ. Eu sei que o 
senhor é o protetor da minha vida, eu nada temerei". 

 Muitas vezes na vida, eu cheguei a pensar 
que não conseguiria seguir adiante. Por muitas 
vezes, eu pensei que a vida era má comigo, e que o 
mundo não me queria aqui. Eu pensava que ninguém 
me amava e que apenas canções tristes podiam tocar 
para mim.
 Mas um dia, eu resolvi acreditar que eu 
podia mudar tudo. Eu senti os meus braços fortes, eu 
senti que podia voar, e que podia tocar o céu. Agora, 
todas as noites quando me deito para dormir, eu 
penso que posso voar e que quero tocar o céu.
 E quando me sinto fraco novamente eu fecho os olhos, abro os braços e deixo o vento me 
atravessar. Eu imagino que estou voando e que estou perto do céu. Eu lembro de como eu era fraco, e 
penso que agora, se eu quiser, eu posso ir longe. Eu sinto o milagre da força e da fé no meu coração.
 Eu tenho fé, eu acredito em mim, eu confio em mim. Eu quero, eu posso, eu chego lá. Se eu 
acreditar que eu posso voar alto, eu posso tocar o céu.

 Em pronunciamento na 
Assembleia Legislativa, durante 
sessão plenária, a deputada 
Terezinha Maia (PL) reforçou a 
sua atuação parlamentar em 
favor da saúde pública, educação 
e mobilidade urbana, destacan-
do, na ocasião, requerimento 
encaminhado ao Governo do 
Estado com pauta sobre o 
transporte público da Região 
Metropolitana de Natal.
 “Hoje estou aqui para 
defender uma pauta sobre a 
integração do transporte público 

ORAÇÃO DA LITURGIA

Pe. Rodolfo Siqueira

EU POSSO!

Deputada Terezinha Maia requer informações
sobre transporte público da Grande Natal

da Grande Natal. Pesquisei e 
observei que outros estados 
criaram o bilhete único, a 
exemplo do estado do Ceará, que 
criou uma tarifa única de 
t ransporte  permit indo aos 
usuários uma integração por até 
3 horas. O projeto obteve tanto 
êxito que já está sendo ampliado 
para outras regiões”, relatou ela.
 De acordo com a depu-
tada, há casos na Grande Natal 
em que os usuários do transporte 
público chegam a pagar de 4 a 6 
passagens no deslocamento de 

Reexos da Fé

casa ao trabalho. “Pessoas que 
saem de Parnamirim para o 
aeroporto de São Gonçalo, por 
exemplo, chegam a pagar 6 
passagens. Isso pesa no bolso do 
trabalhador que vive de salário-
mínimo”,  d isse  Terezinha 
solicitando ao Governo informa-
ções sobre a existência de 
estudos e projetos sobre o 
assunto. “Aproveito para pedir o 
apoio dos colegas parlamentares 
desta Casa no tocante a esse 
assunto. Precisamos mudar essa 
realidade”, finalizou.

Deputada Estadual Terezinha Maia
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Ceará-Mirim em Debate
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 NOVO DESAFIO

 Quero expressar minha gratidão à editoria deste impresso pelo 
convite para assumir a coluna do periódico. Farei o possível para que os 
leitores tenham acesso ao melhor conteúdo nesse espaço, afinal, tenho 
que seguir o padrão desse jornal que chega para fazer um jornalismo 
diferenciado na região Metropolitana de Natal. Vida longa à FOLHA 
METROPOLITANA!

 PT 43 ANOS

 Os companheiros do Partido dos Trabalhadores não param! O 
diretório municipal está preparando a grande festa dos 43 anos de 
fundação do PT em Parnamirim, para o próximo dia 25 de março, está 
sendo planejada uma sessão solene, provavelmente na Câmara dos 
Vereadores. No menu, palestra dos grandes nomes da legenda, 
apresentação de novos filiados, show com artistas da terra, e quem sabe, 
uma pista como irá se comportar o grupo da governadora visando às 
próximas eleições municipais. O PT já avisou que será protagonista nas 
principais cidades do RN. Alguns nomes estão na mesa dos debates, 
mas ainda em “off” para não atrapalhar o processo. Evaldo Pinto e 
Francisco Canindé fazem parte dessa história e serão homenageados.

 AIRENE PAIVA

 Nos bastidores políticos da cidade “Trampolim da Vitória”, 
dão conta, que se o tabelião Airene Paiva, realmente assinar a ficha de 
filiação no MDB, seria um sinal claro de que poderia ser o nome do 
grupo da governadora Fátima para disputar a eleição majoritária de 
2024 no município. No MDB, Dr. Airene, numa lapada só colocaria no 
seu palanque, além de Fátima, o vice-governador Walter Alves, 
senadora Zenaide, secretário Dr. Jaime Calado, e a Federação formada 
pelo PT-PV-PCdoB, que certamente não seria empecilho para apoiar o 
filho de dona Rosinha.

 AIRENE PAIVA II

 Assinando a ficha verde e se tornando “bacurau”, Dr. Airene 
esperaria um gesto político de Carlos Eduardo que recebeu seu apoio 
para o senado na eleição do ano passado, tendo indicado sua esposa 
como segunda suplente de senadora. Com o endosso do filho de 
Agnelo, seu nome começaria a crescer politicamente na cidade.

 AIRENE PAIVA III

 Porém, essa arrumação política só encontra uma barreira, 
quase que intransponível: o próprio Airene que é militante do PCdoB há 
décadas e não ventila deixar o velho partido vermelho. Pelo menos até a 
conclusão das plenárias pelos líderes que apoiaram a eleição de Lula e 
Fátima em Parnamirim. Até o desfecho dessa novela, Waltinho 
continuará sonhando com o tabelião no MDB, deveras, seria um fato 
novo com enorme repercussão.

 O ADEUS DE ABIDENE

 O todo poderoso da argamassa Super Cola, ex-vereador de 
Parnamirim, Abidene Salustiano, anuncia que está deixando a política 
partidária. Descontente com os rumos que sua curta carreira alcançou, o 
filho de seu Pinheiro deverá atuar apenas nos bastidores. Bem-sucedido 
nos negócios, Abidene não quer mais quebrar a cabeça com as nuances 
que a vida pública oferece.

 O VOO RASANTE DE MARCIANO JÚNIOR

 E m p r e e n d e d o r  d a  e d u c a ç ã o  p r i v a d a ,  s e n d o  s e u 
empreendimento educacional um dos maiores de Parnamirim, ex-
deputado estadual e agora aposentado do Banco do Brasil, decide voltar 
à cena política. E chega para tentar realizar o grande sonho do seu pai, 
ex-prefeito Raimundo Marciano, que sonha ver um filho administrar a 
prefeitura da qual foi gestor por dois mandatos: 1989-1992 / 1997-2000.

 

 CANDIDATOS CARA DE PAU

 É só chegar o período que antecede uma campanha, que logo 
aparece cada tipo de pré-candidato a prefeito que não tem a mínima 
chance de vitória e tão pouco está preparado, sem talento e competência 
para ocupar o cargo o qual quer concorrer. É o chamado candidato cara 
de pau, que para brilhar, só se usasse óleo de peroba. Esse naipe de pré-
candidatos, não tem ideal e nem propostas administrativas, e estão 
pouco gabaritados para exercer a função pretendida. Em Parnamirim, 
está aparecendo cada cara de pau nos últimos dias que Ave Maria...sai 
pra lá bando de papangú!

 POTIGUAR HONDA

 Já está em pleno funcionamento na avenida Castor Vieira Régis, 
na Cohabinal, a mais nova filial do Grupo Potiguar Honda. Uma loja 
completa com os mais recentes lançamentos de motos da marca 
japonesa consagrada no mundo inteiro. Abraçamos o empreendimento 
em nome do gerente João Daniel.

 ROBERTO SERQUIZ

 O presidente eleito da FIERN, diretor-geral da Hidrominas 
Santa Maria, empresário Roberto Serquiz, vive a expectativa neste ano 
de tomar posse na principal instituição que representa a indústria 
potiguar. O dono da Água Mineral Santa Maria tem competência de 
sobra para realizar uma notável gestão para o período 2023-2027. 
Desejamos muito sucesso!

Genilson Souto - (Jornalista – diretor do jornaldoestado.online)

“O perdão é o único 
remédio que cura o 

coração do ódio e do 
rancor”.

PERDEU SÓ O FILÉ...

Pergunta que não quer 
calar: quem foi que largou 

a mão da senadora 
Zenaide e hoje está 
roendo o osso em 

Parnamirim?

MENSAGEM
DE ESPERANÇA 

Não diga que não pode 
trabalhar em benefício dos 

outros. Quantos mudos 
dariam uma fortuna para 
poderem falar com você!

Quantos paralíticos suspiram 
pelos passos que você pode 

dar!

Quantos milionários lhe 
entregariam suas riquezas, 
para terem um décimo da fé 

que você carrega!
Não diga que não pode 

trabalhar!

Distribua os bens que Deus 
lhe concedeu, em gestos de 

bondade e palavras de 
carinho.

 (do livro Minutos de Sabedoria).

?

Parnamirim Metropolitano



 Atendendo o desejo da 
população, a senadora Zenaide 
Maia (PSD-RN) destinou 
Emenda Impositiva Federal, no 
valor de R$2,5 milhões, para o 
fortalecimento da infraestrutu-
ra esportiva e de lazer em São 
Gonçalo do Amarante/RN. 
 O recurso está garanti-
do e deve ser aplicado na cons-
trução de um Ginásio Polies-
portivo com dimensões oficia-
is, sendo 25 metros de largura 
por 42 de comprimento, quadra 
de jogo de tamanho padrão Fifa 
para receber competições naci-
onais e até internacionais, que 
vai impulsionar o desenvolvi-
mento socioeconômico do 
município. 
 A senadora é assídua 
nos eventos esportivos da Cida-
de e destaca a importância da 
prática de esportes para a popu-
lação como qualidade de vida, 

Senadora Zenaide destina emenda de R$2,5 milhões para
a construção de Ginásio Esportivo Oficial em São Gonçalo/RN

A obra é sonhada pelos desportistas e a expectativa aumenta a cada dia, principalmente pelos moradores do Bairro Jardins.

prevenção a saúde e lazer, além 
de incentivar também a presen-
ça das mulheres seja em qual-
quer modalidade esportiva, os 
projetos sociais e a inclusão 
através do esporte. 
 Entramos em contato 
com o gabinete da senadora 
Zenaide Maia e fomos informa-
dos que estão nos trâmites para 
formalizar e oficializar a libera-
ção dos recursos junto à Prefei-
tura Municipal e Câmara de 
Vereadores. Os próximos pas-
sos seriam a identificação do 
terreno de acordo com as exi-
gências das dimensões da obra, 
o projeto arquitetônico, licita-
ção e execução da obra. 
 A localidade escolhida 
de forma estratégica é o Bairro 
Jard ins ,  c r iado  pe la  Lei 
Nº1.295, de 14 de outubro de 
2011, que não dispõe de ginásio 
público. O Bairro Jardins já é o 

 Do atletismo à natação 
com persistência e disciplina, 
aliadas à força de vontade, Luis 
Felipe que é um exemplo e um 
representante gigante do 
Paradesporto de São Gonçalo 
do Amarante/RN sobe mais 
uma vez ao pódio, agora, 
alcançando um degrau mais 
alto no universo do conheci-
mento. A superação sempre 
esteve presente na vida do 
Felipe, desde os cuidados com 
a saúde, devido sua deficiência 
visual à conciliação da sua 
rotina diária com os treinos e 
estudos. O Campeão, estudante 
de informática no curso do 
I F R N - S G A ,  c o n s e g u i u 
também aprovação no curso de 
Administração na UFRN.
 Cristina Santos é mãe 
coruja mesmo, não solta a mão 
do Luis Felipe e está sempre ao 
seu lado acompanhando, 
educando, orientando e lutando 
por seus direitos e na busca da 
rea l ização  dos  sonhos  e 

Paratleta com deficiência visual é 
aprovado no curso de Administração da UFRN

desafios do seu filho. Com todo 
esse amor, já conquistaram 
d ive r sos  t í t u lo s  j un to  à 
ADEVIRN - Associação de 
Deficientes Visuais do Rio 
Grande do Norte. No atletismo, 
em seu primeiro desafio no 

esporte, ficou por dois anos e 
nesse período participou das 
Paralimpíadas Escolares de 
2016, em São Paulo, e hoje 
continua treinando forte na 
modalidade da natação.
 “Só tenho a agradecer a 

Deus, em primeiro lugar, e ao 
apoio do IFRN-SGA, principal-
mente ao setor da NAPNE, 
onde funciona uma sala de 
recursos para os alunos com 
necessidades especiais e que 
encontramos todo apoio que 

precisa à educação, junto à 
ledora/transcritora que atua na 
acessibilidade da comunicação, 
professora Makesia Mayra, e ao 
psicopedagogo José Edinaldo”, 
disse dona Cristina Santos, 
ainda explodindo de alegria.
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Ray Rocha - Ex-atleta e desportista
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de maior concentração popula-
cional do município, continua 

em expansão territorial, conta 
com áreas disponíveis e um 

melhor deslocamento para os 
municípios da Grande Natal. 

A superação sempre esteve presente na vida do Felipe, desde os cuidados com a saúde, devido sua deficiência visual.

Bairro dos Jardins - São Gonçalo do Amarante
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Luis Felipe ao lado da mãe Cristina
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Luis Felipe sendo recebido pelo saudoso prefeito Paulinho
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100% Esporte

ESPORTE
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Gleydson Almeida - ) (Ator e diretor teatral

A Cultura do RN volta para
as mãos de uma mulher

 A governadora Fátima 
Bezerra acertou ao atender o 
pedido da classe artistas do RN 
n o m e a n d o  a  j o r n a l i s t a , 
realizadora audiovisual e 
professora do IFRN, Mary 
Land Brito, para Secretaria 
Extraordinária de Cultura, 
cargo esse que teve como sua 
primeira ocupante a professora 
Isaura Amélia Rosado. A 
F u n d a ç ã o  J o s é  A u g u s t o 
permanece existindo com as 
mesmas funções.
 Mary Land transita 
muito bem por todas as áreas do 
setor produtivo cultural e com 
toda certeza fará um grande 
trabalho à frente da pasta. A 
nova titular da Cultura é 
servidora federal; já secretária 
Extraordinária da Cultura do 
RN participou, em Brasília, 
j u n t a m e n t e  c o m  o u t r o s 
s ec r e t á r i o s  e  d i r i gen t e s 
culturais de reunião com a 
ministra da Cultura, Margareth 
Menezes, e sua equipe da 
apresentação do plano de 
trabalho do Ministério de 

Cultura (MinC) e a criação de 
um cronograma de ações com 
as administrações estaduais.

 Teve em pauta, a reu-
nião do Fórum Nacional de 
Secretários e Dirigentes Esta-
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Cultura Viva

Governadora Fátima Bezerra e a secretária Mary Land

CULTURA
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 No Carnaval 2023, o 
Bloco AMOR DE KENGA 
levou para a avenida uma temáti-
ca folclórica, homenageando um 
dos mais importantes folguedos 
populares do país, e um dos mais 
antigos existentes em São Gon-
ç a l o  d o  A m a r a n t e / R N :  o 
PASTORIL.
 Auto dramático, surgido 
na Europa durante a Idade 
Média, o Pastoril conta a história 
da jornada das pastorinhas à 
Belém para ver o menino Jesus. 
O auto sagrado chegou ao Brasil 

Surge novo bloco carnavalesco 

em São Gonçalo do Amarante/RN

 “AMOR DE KENGA”

Mary Land ao lado da ministra da Cultura, Margareth Menezes

trazido pelos colonizadores por-
tugueses. Aqui, foram incorpora-
dos novos aspectos dramáticos, 
originando assim novas modali-
dades de Pastoril, como é o caso 
do “Pastoril de Jornada” e do 
“Pastoril Profano”, tipicamente 
encontrados nos estados de Per-
nambuco e Paraíba. As pastoras 
recebem nomes de flores e ves-
tem azul e vermelho, cores que 
representam a disputa entre cris-
tãos e mouros, fazendo referên-
cia às lutas religiosas travadas na 
Península Ibérica medieval.

duais de Cultura. Ainda foram 
debatidas questões importantes 
para a reconstrução do Ministé-

rio da Cultura e para a imple-
mentação das Leis Paulo Gusta-
vo e Aldir Blanc 2.


